

# VICENTE ROJO

## ADIÓS A UN GRAN ARTISTA

El escultor, pintor, diseñador, dibujante, editor y promotor cultural falleció ayer a los 89 años. Integrantes de la comunidad artística lo definieron como un hombre en el que "su izquierda era lucidez, inteligencia y serenidad", así como "sereno y cabal", "cómplice" y "eterno amante de los libros". Contribuyó a la renovación estética de México en los 50 y 60, y fue representante del arte abstracto mexicano en el mundo. | **NACIÓN** | A4



# EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline

@El\_Universal\_Mx

\$15

Jueves 18 de marzo de 2021

**COVID-19 UN AÑO DE PANDEMIA** 2,175,462 CASOS CONFIRMADOS 195,908 MUERTOS

# Sin controles, pruebas de Covid para viajeros

Los protocolos que se aplican en las entidades no están homologados. Aeropuertos y hoteles aseguran que los laboratorios están certificados, pero no hay supervisión federal

**ADRIANA VARILLAS, RAÚL TORRES, ARTURO DE DIOS PALMA, GLADYS NAVARRO Y FERNANDO MIRANDA**  
—estados@eluniversal.com.mx

Las pruebas para detectar Covid-19 que se aplican en los principales destinos turísticos del país a visitantes extranjeros, y que son un requisito para volver en avión a sus lugares de origen, no cuentan con un control por parte de las autoridades sanitarias, como demostró el caso de los turistas argentinos, que dieron positivo al regresar de México, a pesar de que en Cancún dieron negativo a coronavirus.

EL UNIVERSAL preguntó a las autoridades de Oaxaca, Los Cabos, Puerto Vallarta y Acapulco sobre los protocolos para la realización de pruebas PCR y de antígenos para turistas, y encontró que en cada entidad hay

normas distintas para acceder a los exámenes.

Los aeropuertos y hoteles eligieron los laboratorios con los que trabajan y en todos los casos dicen que están certificados, pero no hay una autoridad nacional que supervise, hasta que surgen las anomalías.

Ayer, la fiscalía de Quintana Roo clausuró el laboratorio que hizo las pruebas a los turistas sudamericanos. En Argentina, la Dirección Nacional de Migraciones presentó una denuncia ante un juzgado federal por las irregularidades en las pruebas.

| **ESTADOS** | A16

## DOCUMENTAL DE FICCIÓN NARRA LA VIDA EN EMERGENCIA SANITARIA

| **ESPECTÁCULOS** | A29

## UN ERROR DE CÁLCULO DE 136 MIL MUERTOS

Ha pasado un año del registro de la primera muerte por Covid-19 en México. El escenario catastrófico previsto por las autoridades quedó rebasado. De los 60 mil decesos estimados, hasta ayer se reportaron 195 mil 908. | **NACIÓN** | A6 Y A7

## Se disparan fraudes durante la pandemia en la Ciudad de México

**KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La delincuencia en la Ciudad de México no se detuvo durante la pandemia de Covid-19. En el último año, la Policía Cibernética recibió 30 mil denuncias por fraude.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el subdirector de la Policía Cibernética, Edgar Martínez, explicó que se ha detectado que los defraudadores elaboran perfiles falsos en redes para llamar a realizar saqueos y crean páginas para enganchar a usuarios con compras de cubrebocas, gel antibacterial, respiradores y tanques de oxígeno. También ofertan pruebas falsas para detectar Covid-19, vacunas y trabajos que no existen.

| **METROPOLI** | A21

## Pemex gestiona salvavidas financiero

Autorizan que pida apoyo, el cual será por adecuación presupuestaria

**NOÉ CRUZ SERRANO**

—noc.cruz@eluniversal.com.mx

Pemex gestiona junto al gobierno federal un salvavidas para fortalecer su posición financiera y la de sus empresas subsidiarias, así como también la conformación de un mecanismo para el pago de proveedores y contratistas, un problema que puede traer "consecuencias de no cubrirse en este mismo año".

De acuerdo con la sesión 968 Extraordinaria, el Consejo de Administración de la petrolera recibió luz verde para que solicite el apoyo, el cual se realizará por la vía de adecuaciones presupuestarias.

El monto que se negocia entre la Secretaría de Energía, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y Petróleos Mexicanos no se detalló.

Este respaldo se sumará al beneficio fiscal por 73 mil 280 millones de pesos que le dio el gobierno federal para 2021.

| **CARTERA** | A25



## ENRIQUE BERRUGA

"¿Qué razones llevarían a Estados Unidos a actuar o a influir en los asuntos mexicanos? La respuesta es clara: cuando perciben que sus intereses y su seguridad están siendo amenazados" | **A151**

## OPINIÓN

### NACIÓN

- A7 Carlos Lirio de Milia
- A2 Héctor de Mauldon
- A2 Maite Azuela
- A12 Luis Cárdenas
- A12 Carlos Alazaki
- A13 Salvador García Soto

### CARTERA

- A26 Mario Maldonado

**\$20.88**

DOLAR AL MENUEDO

Año 104.  
Número 37740  
CDMX 44 págs.

37740



9 771870 156050

## EN LLAMAS



## INCENDIO FORESTAL NO DA TREGUA

Nuevo León y Coahuila trataban ayer de contener el incendio en la sierra entre ambos estados que, hasta ayer, había consumido más de 4 mil 900 hectáreas, mientras que decenas de personas fueron desalojadas. Anoche, Protección Civil de Nuevo León indicó que hay cinco personas no localizadas. | **ESTADOS** | A17

## CULTURA

## VENDEN PATRIMONIO COMO GRAVA

Vestigios de una de las formaciones de la zona arqueológica de Amaluacan, en Puebla, han sido dañados. | **A34** |



# 4T defiende la ley eléctrica por vías jurídica y política

Impugna Secretaría de Energía 3 suspensiones y Morena presenta iniciativa de amparos

**PEDRO VILLA Y CAÑA, DIANA LASTIRI, ALBERTO MORALES Y HORACIO JIMÉNEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de la Cuarta Transformación lanzó una defensa jurídica y política de la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador que, hasta el momento, enfrenta 33 suspensiones concedidas por dos jueces, que impiden que la norma entre en vigor.

Ayer, el Mandatario federal advirtió que el Poder Judicial declara anticonstitucional su reforma impulsará una iniciativa para reformar a Constitución, al asegurar que no puede ser cómplice del robo y de que particulares dañen a la Hacienda pública y a la economía de la población.

La Secretaría de Energía impugnó las primeras tres suspensiones, mientras que Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa para evitar que los jueces de amparo se usen para

**ARTURO ZALDÍVAR**  
Presidente de la Corte

"Que no haya duda. El Consejo de la Judicatura Federal seguirá garantizando que los jueces federales actúen con independencia, autonomía y libertad"

**33**

**SUSPENSIONES** tienen paralizada la reforma eléctrica impulsada por AMLO.

obstaculizar el funcionamiento de Pemex y de la CFE.

El ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, afirmó que la independencia judicial y la división de poderes son esenciales en la democracia, y dejó claro que se garantizará que los jueces actúen con autonomía y libertad.

| **NACIÓN** | A8

**\$69** por 1 mes **Infórmate en el periódico más objetivo de México**



**SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL**  
Mensualidad Digital Plus.  
Primeros 5 meses, después \$99 por mes.

